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马拉多纳：

中国应该组织有信心的球队
慈善活动结束后，马拉多纳接受了 50 多名记者的群

访。他坦言，也曾有中国球队邀请过自己，但比阿联酋的俱
乐部慢了半拍。在谈及中国足球时，马拉多纳建议中国足协
应该组建有信心、有迫切求胜欲望的国家队。

“阿根廷即便夺冠
也跟足协无关”

记者：在南非世界杯赛
上，你为什么总是戴着两块手
表？如果要是看时间的话，是
看左手的，还是右手的？

马拉多纳：我是一个世
界人，总是在世界各地跑来
跑去的。在我的生活当中，
家庭对于我来讲是意义重
大的，所以不管在什么地
方，我都希望知道我现在所
处地点的时间，以及我家人
所在地的时间，这也体现了
我对于家庭、尤其是我的女
儿的关心，我个人没有戴两
块手表的癖好。

记者：你在球员时期曾
经带领阿根廷队获得世界
杯冠军，现在的阿根廷队什
么时候能再次夺得世界杯？

马拉多纳：阿根廷国家
队现在确实有很好的球员，
我们多次向世界杯冠军发
起冲击，但都没有成功。阿
根廷队已经远离世界杯冠
军多年了，所以我也希望他
们能够在不久的将来再次拿
到世界杯。阿根廷队获得世
界杯冠军是理所当然的，因
为我们现在这批球员完全配
得上、有能力夺得冠军。阿
根廷队如果能够夺冠完全是
球员的功劳，跟阿根廷足协
的官员没有任何关系。

“梅西超越我还需
要时间”

记者：在球员时期，你
以放荡不羁闻名，非常难管
理。有人认为像你这样性
格的人，不太适合管理球

队。如果在球队中遇到像
你年轻时一样的球员，你如
何管理？

马拉多纳：放荡不羁是
我生活的一部分，也是一种
经历。但我现在上岁数了，
也不会有当年那样年少轻
狂的举动。在管理一支球
队的时候，我知道哪些是好
球员，哪些是不好的球员。
我曾经到达过巅峰，也到达
过死亡的边缘，这样的经历
是一般人所不具备的。我
会通过自身经历，告诉球员
哪些是好的，哪些是应该避
免的。

记者：梅西拿到了金球
奖，你觉得他的球技和地位
能达到什么样的高度？将
来是否有一天能够超过你？

马拉多纳：如果梅西能
够超过我的话，我会非常开
心的。当然，这还需要一定
的时间，他需要用更长的时
间来证明自己。我们不得
不承认的是，梅西现在是世
界上最棒的球员。

记者：如果将来有一天，
那不勒斯和巴塞罗那在欧冠
决赛中碰面，你会支持谁？

马拉多纳：那不勒斯。
从足球俱乐部的水平来讲，
我也是非常喜欢巴萨的。
但是，没有人可以质疑我对
那不勒斯的热爱，我把自己
足球生涯最重要的一段时
间献给了那不勒斯。那不
勒斯就像阿根廷一样，永远
在我心中。

“中国俱乐部联系
我太晚了”

记者：你是否关注中国
足球？如果中超俱乐部邀

请你来执教，你会考虑吗？
马拉多纳：我对中国足

球的发展还是非常感兴趣
的。我的经纪人和中国的
经纪人也曾经有过非常密
切的联系，他们也曾经有意
邀请我到中国执教。但是，
阿联酋阿尔·瓦尔斯俱乐部
的动作要比中国俱乐部的
动作更快。既然我答应了
阿联酋的俱乐部，就要信守
诺言。如果中国俱乐部更
早邀请我的话，我也是非常
愿意来中国执教的。

记者：近些年有一些阿
根廷球员登陆中国联赛，比
如卢西亚诺、孔卡，你认为
他们可以给中超带来什么？

马拉多纳：我对孔卡比
较熟悉。我觉得中国俱乐
部既然能够把他们引进来，
就肯定觉得这个投资是有
意义的。这些出色球员的
表现，可以带动中国足球的
市场，同时也推动中国足球
的发展。

记者：你对中国发展青少
年足球有什么好的建议吗？

马拉多纳：中国有一个
非常奇怪的现象，为什么有
那么多的人口，却不能组织
一 支 非 常 强 大 的 足 球 队
呢？也有人认为是中国对
于青少年球员的培训出了
问题，这确实是个问题，需
要大家来思考。中国足协
的官员也应该思考一个问
题。在你组建国家队的时
候，应该组织一个有自信
心、有迫切的赢球愿望的球
队。要找有足够信心的球
员来组建国家队，这样才能
走得更远、飞得更高。

本报记者 赵宇 发自上海

马拉多纳抱病行善
在上海为中国儿童慈善事业筹得善款100万元

三天前，马拉多纳在阿联酋迪拜做了肾结石手术。忍着
病痛，他昨日现身上海，参加了“宇舶表百万慈善射门活动”，
并且为中国儿童慈善事业筹得善款100万元人民币。

本报上海讯 （特派记
者赵宇）昨日，在“宇舶表百
万慈善射门活动”现场有一
面跟球门大小的墙壁，墙壁
上在不同位置设置了八个
洞。马拉多纳只有把球全
部踢进这八个洞，才能为儿
童筹集更多善款。

“请大家放心，我会把
这些洞全部踢破的。即便
踢不破，我也会想尽一切手
段把它们弄破。”下午四点
抵达上海的马拉多纳在活

动现场尽情搞怪、做鬼脸，
看不出丝毫倦意。

由于身体状况不好，马
拉多纳射了 20 次，才将八
个洞全部打穿。其实将球
射进洞内有一定难度，球洞
比足球大不了多少，职业球
员在练习任意球时会选择
这样的方式，但成功率一般
也不高。老马的一招一式
不减当年，在现场也招来了
阵阵尖叫和掌声。

除了筹集善款外，马拉

多 纳 还 现 场 教 孩 子 踢 足
球。组委会本来只让想他
跟孩子们传传球，结果老马
在现场当起了老师，让孩子
练习用胸部停球、头部停球
后射门，就像个启蒙教练。

面对记者，马拉多纳基
本上有问必答。提问时，有
个记者被后面的大灯一晃
看不清轮廓。马拉多纳立
刻说：“你往旁边站，现在黑
乎乎的，像贝利。我可不愿
意回答贝利的问题。”

■ 对话

在活动现场，马拉多纳大秀球技，一招一式，不减当年。


